TALLER Y EVALUCIÓN FINAL GRADO 5° noviembre 24 de 2020 LA LEYENDA DE LA MADRE MONTE

Lee la siguiente leyenda y después responde:

Cuenta la leyenda que los campesinos y leñadores que la han visto, dicen que es una señora corpulenta, elegante, vestida de hojas frescas y musgo verde, mitad mujer y mitad monte, con un sombrero cubierto de hojas y plumas verdes, que no permite ver su rostro.



Algunos aseguran escuchar sus gritos y bramidos en noches oscuras y de tempestad peligrosa. Vive en sitios enmarañados, con árboles frondosos, alejada del ruido de la civilización y en los bosques cálidos, con animales peligrosos.

Los campesinos cuentan que cuando la Madre monte se baña en las cabeceras de los ríos, estos se enturbian y se desbordan, causan inundaciones, borrascas fuertes, que ocasionan daños espantosos.

Castiga a los que invaden sus terrenos y pelean por linderos; a los desleales, a los perversos, a los esposos infieles y a los vagabundos. Maldice con plagas los ganados de los propietarios que usurpan terrenos ajenos o cortan los alambrados de los colindantes.

A los que andan en malos pasos, les hace ver una montaña inasequible e impenetrable, o una maraña de juncos o de arbustos difíciles de pasar, borrándoles el camino y sintiendo un mareo del que no se despiertan sino después de unas horas, convenciéndose de no haber sido más que una alucinación, una vez que el camino que han trasegado ha sido el mismo.

Dicen que para librarse de las acometidas de la Madre monte es conveniente ir fumando un tabaco o con un bejuco de adorote amarrado a la cintura.

Responde:

1. Según el texto, la madre monte tiene aspecto de:

Un hombre espeluznante.

Una señora corpulenta, mitad mujer, mitad monte.

Una señora fea mitad mujer, mitad caimán.

Un monstruo marino.

2. ¿Dónde vive la madre monte?

En los ríos muy cerca de las veredas, donde puede asustar.

En las profundidades del mar.

En sitios enmarañados, con árboles frondosos, alejada del ruido de la civilización.

En sitios oscuros llenos de serpientes.

3. ¿Qué ocasiona la madre monte?

Mucho miedo y ganas de huir.

Inundaciones, borrascas fuertes, que ocasionan daños espantosos.

Temblores y huracanes.

Una sensación de que nada está bien.

4. ¿A quiénes castiga la madre monte?

A los que invaden sus terrenos y pelean por linderos; a los desleales, a los perversos, a los esposos infieles y a los vagabundos.

A los que están desprevenidos o quieren acechar a las mujeres mientras se bañan.

A los hombres infieles, aunque si tienen mujeres embarazadas no.

A todas las personas que pasan por su lado y la molestan con ruido o se burlan de ella.

5. ¿Cómo engaña la madre monte a sus víctimas?

Les da un bebedizo que los emborracha.

Les hace ver una montaña inasequible e impenetrable.

Les muestra un camino lleno de tesoros.

Los engaña con una apariencia hermosa y después se transforma en calavera.

6. ¿Cómo se puede librar o salvar de la madre monte?

Rezando y rogando para que nada malo les pase.

No saliendo de sus casas.

Ir fumando un tabaco o con un bejuco de adorote amarrado a la cintura.

Llevando cualquier amuleto de la buena suerte.